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Anwesend  Stimmberechtigte   19 
   Nicht Stimmberechtigte    1 
   Total Anwesend  20 
  
Entschuldigt  19 
 
Leitung  Hajo Herder, Präsident 
 
Beginn   19.15 Uhr 
 
Ende   19.50 Uhr 
 
Der Präsident eröffnet um 19.15 Uhr die 8.Ordentliche Generalversammlung des NFF. 

1. Appell 

Der Präsident eröffnet die Generalversammlung mit der Feststellung das dieses Jahr leider nicht 
so viele Mitglieder an der GV dabei sind. 
 
Traditionell kommt der Witz des Präsidenten über einen Mann und einen Frau (mehr weiss ich 
nicht mehr). Die Lacher hat er dieses Jahr, entgegen der ersten GV von Hajo, auf seiner Seite, ein 
wirklich gelungener Einstand in die GV 2017! 
 
Anschliessend gratuliert der deutsche Staatsangehörige der Schweiz zur erfolgreichen WM-
Qualifikation. Diese sei unter dem Strich verdient. Er hofft auf ein nicht zu frühes 
Aufeinandertreffen mit Deutschland, da sonst die WM wieder schnell vorbei ist für die Schweiz. 
Wir werden sehen – wer zuletzt lacht, lacht am besten…  
 
Ich werde mir an dieser WM total 8 Spiele der Schweizer anschauen – ja 8! 3 Vorrundenspiele, 
Achtelfinal – Final und das Spiel in welchem wir die Deutschen weghauen ziehe ich mir in voller 
Länge nochmals rein ☺☺☺ 
 
Dann wird noch der auf dem Vorstandsstisch stehende Pokal präsentiert. Dieser stammt vom 
Fussballgolf in Augsburg. Weder wir, noch unsere Augsburger-Freunde wissen warum wir den 
eigentlich gewonnen haben. Muss wohl was mit der Fairplay-Wertung zu tun haben, denn 
sportlich haben wir den sicherlich nicht verdient ☺ 
 
Hajo hat dann doch mal die Traktandenliste gefunden und startet – relativ trocken…. 
 

2. Wahl der Stimmenzähler 

Stimmberechtigt: 19 
Absolutes Mehr: 10 
 
Als Stimmenzähler stellt der Präsident wiederum den arrivierten Urs Rüdlinger zur Wahl. Mittels 
Applaus wird Urs Rüdlinger eindeutig als Stimmenzähler gewählt. Er sitzt dieses Jahr etwas 
ungünstig was ihm später noch zum Verhängnis werden sollte. 

3. Genehmigung der Traktandenliste 

Die Traktandenliste wird von der GV einstimmig genehmigt. 

4. Genehmigung des Protokolls 

Zum Protokoll der vergangenen, 7. Generalversammlung gibt es keine Wortmeldungen. Dies 
wurde auf der Homepage NFF-Neerach.ch allen Mitgliedern zur Einsicht zur Verfügung gestellt.  
 
Auch Urs Rüdlinger hat in dieser Phase wohl erstmals, keine Wortmeldung. 
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Das Protokoll wird ohne Gegenstimme genehmigt durch die Versammlung.  
  
 
 
 

5. Abnahme der Jahresrechnung 

Die Jahresrechnung wird durch Patrick Bernhard (PB/Kassier) kurz erläutert. Diese war in 
genügender Anzahl im Sitzungssaal aufgelegt. 
 
Er erwähnt, dass wir mehr Beiträge zu verzeichnen haben, da er Zahlungserinnerungen versandt 
hat. 
 
Vor allem ein wichtiger Posten ist die Veranstaltung "NFF Play for Charity" welche Ende August 
2016 durchgeführt wurde. Hier gilt es das grosszügige Sponsoring an die Iron Cats von CHF 
10'000.00 zu erwähnen. Der Anlass war dank Sponsoren und einer guten Organisation, auch 
finanziell ein Erfolg – dank an das OK. 
 
Dann fährt Päde fort und erwähnt fast jeden noch so unwichtigen Posten in der Rechnung. Er 
könnte sich hier etwas mehr an die Gepflogenheiten der NFF-GV halten. Denn: "In der Kürze liegt 
die Würze"….. 
 
Für das nächste Jahr wird ein leicht negatives Jahresergebnis prophezeit. Ich weiss zwar nicht 
warum, aber wenn es Fragen dazu gibt, ist Patrick Bernhard gerne für Euch erreichbar. 
 
Es wird dann auch noch über die HAMMER-Reise (danke Hajo) nach Augsburg gesprochen. Tolle 
Sache war es und ist unbeding wiederholungswürdig…. 
 
Ebenfalls wird an dieser Stelle den jahrelangen und treuen sowie grosszügigen Sponsoren 
gedankt! 
 
Hajo möchte dann mit dem nächsten Punkt (6. Décharge) weiterfahren, vergisst aber über die 
Abnahme der Jahresrechnung abstimmen zu lassen. 
Der gewiefte Vizepräsident erkennt das Malheur sofort und führt den Präsi wieder auf den 
richtigen Pfad. 
 
Hajo fragt nochmal in die Runde. Es gibt keine weiteren Wortmeldungen aus der Versammlung, 
Die Jahresrechnung wird einstimmig durch die GV genehmigt. 

6. Décharge - Erteilung 

Der Revisorenbericht wird durch den neuen Revisor, Thomas Schütz, verlesen und er empfiehlt 
die Décharge-Erteilung. Auf die Abbildung des Berichtes wird verzichtet, dieser könnte bei Böse 
eingesehen werden falls gewünscht (respektive dem jeweiligen Aktuar). 
Dem Vorstand wird durch die Generalversammlung einstimmig Décharge erteilt. 

7. Festsetzung der Jahresbeiträge 

Der Präsident empfiehlt die Mitgliederbeiträge unverändert bei zu behalten. Die Höhe der 
Jahresbeiträge wird durch die GV einstimmig genehmigt. 

8. Genehmigung des Budgets 

Der Kassier, Patrick Bernhard, erläutert das Budget welches ebenfalls auf der Jahresrechnung 
abgebildet ist nochmals im Detail (Pädeeeee…., kurz halten….) 
 
Das vorgelegte Budget wird durch die GV einstimmig und ohne Fragen genehmigt. 
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9. Wahlen 

9.1. Wahl des Präsidenten 

Der Vizepräsident führt den Wahlgang für ein weiteres Amtsjahr von Hajo Herder durch. 
Hajo Herder wird ohne Gegenstimme im Amt des Präsidenten des NFF bestätigt. Ein 
Applaus unterstützt die neue Motivation von HH und er bedankt sich für die Wiederwahl. 

 

9.2. Wahl der Vorstandsmitglieder 

Andreas Bosshard (Aktuar und Vizepräsident) wird aufgrund privater Auslastung sein 
Amt zur Verfügung stellen und scheidet nach 8 ½ Jahren im Vorstand und als Vizepräsi 
aus. 
 
Aufgrund weiterer Entwicklungen gibt es Rochaden im Vorstand welcher neu wie folgt 
besetzt werden soll: 
 
- Patrick Bernahrd (Finanzen, bisher) zusätzlich Vizepräsident 
- Dennis Stucki (Sport, bisher), neu als Aktuar 
- Thomas Schütz (Sport, NEU) 
 
Die Vorstandsmitglieder werden alle einstimmig für eine Amtsperiode gewählt. 
Insbesondere einen schönen Dank an Thomas Schütz der den Vorstand sicher 
bereichern wird. 
 

9.3. Wahl des Rechnungsrevisoren 

Da Thomas Schütz in den Vorstand gewählt wurde, kann er das Amt den Revisors nicht 
mehr ausführen. 
 
Marc Faude hat sich im Vorfeld für dieses Amt bereit erklärt. 
 
Aus heiterem Himmel stellt sich Simon Biegel für eine Kampfwahl um den Posten. Nach 
einigen unqualifizierten Aussagen von Mitgliedern und einigem Wirrwarr kann zur 
Abstimmung geschritten werden: 
 
Stimmberechtigte: 19 
 
Marc Faude: 12 
Simon Biegel: 2 
Enthaltungen: 4 
 
Und da hatten wir das Problem von Urs Rüdlinger aus N.. Er schaffte es nicht, die 
Stimmen genau zu zählen, kam er im Total doch nur auf 18…. 
 
Aufgrund der hohen Stimmbeteiligung der Anwesenden und dem einigermassen klaren 
Resultat, wurde der Wahlgang für gültig erklärt. Neuer Revisor somit ist Marc Faude – 
DANKE! 
 
Simon Biegel empfiehlt sich damit aber für weitere Aufgaben. Auch solche welche nicht 
mit Essen und Bierchen trinken beim Kassier verbunden sind. 
 
Die First-Lady möchte anschliessend Walter Kreisser nochmals zum Ehrenpräsidenten 
wählen lassen. Unser Präsident klärt seine Gattin kurz auf, dass ein Ehrenpräsident auf 
Lebenszeit gewählt ist. Zähneknirschend akzeptiert sie dies. 

10. Anträge des Vorstandes 

Der Vorstand stellt keine Anträge an die Generalversammlung. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Protokoll 7. Ordentliche Generalversammlung  18. November 2016 4/3 

11. Anträge von Mitgliedern 
Es sind keine Anträge von Mitgliedern zuhanden der Generalversammlung eingegangen. 
Trotzdem ergreift Stefan Nauser das Wort. Er möchte Mitglieder welche in einem OK arbeiten im 
Veranstaltungsjahr vom Jahresbeitrag befreit sehen. 
Der gewiefte Vize (also ich) schreitet aber ein. Ein derartiger Antrag muss vor der GV gestellt und 
entsprechend vorbereitet werden. Evtl. wäre sogar eine Anpassung der Statuten notwendig. Dies 
wäre vorgängig zu klären. SN akzeptiert dies als Aussage und wird einen Antrag an die nächste 
GV stellen. 

12. Diverses 

Urs Rüdlinger bemerkt noch ob es stimme das der NFF nicht auf der Homepage der Gemeine 
aufgeführt ist. Hajo muss dies leider bejahen, gibt die Schuld aber sich und seinem Vorgänger 
Walter. Als die Schuldzuweisungen dann abgeschlossen sind, bemerkt Hajo, dass er sich noch 
darum kümmern werde. 
 
Aktivitäten in Zukunft: 
Hajo Herder plant nochmals einen Fussball-Golf-Ausflug nach Augsburg, kombiniert mit einem 
Bundesliga-Spiel 
 
Im 2018 soll allenfalls wieder ein Charity-Event durchgeführt werden. Die Planung beginnt am 
27.11.2017. 
 
Im 2019 ist das Neerifäscht, bei welchem sich der NFF von der allerbesten Seite zeigen möchte. 
 
Das restliche Geplänkel und die Einwürfe der Mitglieder protokolliere ich an dieser Stelle nicht, 
habe irgendwann aufgehört Notizen zu machen. 
 

Der Präsident bedankt sich anschliessend für die Teilnahme und schliesst die Generalversammlung 
2017 um 19.50 Uhr.   
 
Neerach, 17. November 2017 
 

Der Aktuar (Andreas Bosshard):  

Christian Bosshard



